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Великий пост —Великий пост —
путь к Пасхальной радостипуть к Пасхальной радости

18 ìàðòà íà÷èíàåòñÿ Âåëèêèé ïîñò, êîãäà ìîëèòâîé è
ïîêàÿíèåì ìû ïðèâëåêàåì ê ñåáå îñîáóþ ìèëîñòü Áîæèþ.
Âåëèêèé Ïîñò — ýòî ñâåòëîå, ïîó÷èòåëüíîå è òðîãà-

òåëüíîå âðåìÿ, ïóòü, êîòîðûé âåäåò íàñ ê ïðàçäíèêó Âîñ-
êðåñåíèÿ Õðèñòîâà.
Ïðèçûâàÿ ïîìîùü Áîæèþ, ïîñïåøèì óñòðàíèòü, ïîêà

âîçìîæíî, ãèáåëüíóþ ïðîïàñòü ìåæäó íàìè è Ãîñïîäîì!
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БЕСЕДА с АРХИПАСТЫРЕМ
2—5 февраля 2013 года в Москве состоялся Освященный Архиерейский Собор Русской Православной Церкви.
На нем рассмотрены важнейшие проблемы жизни общества, в том числе и волнующий многих сегодня вопрос
идентификации личности и электронных документов.
О позиции Церкви и личном видении этой проблемы наша беседа с Управляющим делами Белорусского Экзархата,
ректором Минских Духовных Академии и семинарии, наместником Свято-Успенского Жировичского монастыря
архиепископом Новогрудским и Лидским ГУРИЕМ.

— Высокопреосвященнейший
Владыко, Архиерейский Собор
является высшим иерархическим
органом управления Церковью.
Претерпевает ли он со временем
какие-либо принципиальные изме-
нения и как формировалась по-
вестка дня нынешнего Собора?

— Прежде всего хочу заметить,
что состав Собора значительно уве-
личился: на нем присутствовало 280
Архиереев, из них 88 рукоположены
в последние годы.

А рассматривались вопросы, ко-
торые являются насущными для жиз-
ни Церкви. Они были хорошо из-
вестны не только участникам Ар-
хиерейского Собора, но и практиче-
ски всем прихожанам. Ведь почти все
документы предварительно обсуж-
дались в епархиях, в том числе и в
нашей, вносились предложения.

Поэтому у Архиереев уже заранее
сформировалось отношение к под-
нятым проблемам.

— Какие из документов, приня-
тых Архиерейским Собором, Вы,
Владыко, могли бы отметить как
архиважные?

— В первую очередь те, которые
наиболее актуальны для современ-
ного общества.

А это отношение Церкви к юве-
нальной юстиции и реформе семей-
ного права, к внедрению новых тех-
нологий персонального учета и иден-
тификации личности. Именно это боль-
ше всего беспокоит сегодня людей.

И Собор откликнулся на просьбы
верующих вынести по ним офици-
альное суждение Церкви.

— Быстрыми темпами, нужно
сказать, внедряются эти новые
технологии учета. Что ожидает
тех, Ваше Высокопреосвященство,

кто от них будет отказываться,
кто не впишется в новый мировой
порядок?

— Архиерейский Собор высказался
однозначно за предоставление граж-
данам права по тем или иным сооб-
ражениям отказываться от новых
технологий обработки персональных
данных, подчеркнув, что методы
идентификации граждан не должны
быть принудительными и безальтер-
нативными.

Словосочетание «новый мировой
порядок» начинает звучать все чаще
из уст политиков, философов и бо-
гословов. Но ведь новый мировой по-
рядок еще давным-давно предлагал
Господу установить сам сатана: «Все
сие я дам Тебе, если падши покло-
нишься мне» (Мф. 4:9).

И в XXI веке эта идея не оставле-
на. Создается так называемое ин-
формационное общество, цель кото-
рого — подчинение всех народов
мира единому мировому правитель-
ству.

Но не будем забывать, что всем
правит Бог, а Православие является
той единственной силой, которая
способна противостоять напору ан-
тичеловеческой и антихристианской
идеологии.

— В США и Европе внедряются
технологии нанесения штрих-кода
на тело человека невидимыми
чернилами и лазерными лучами.
Это и есть прямой путь в «элек-
тронное рабство»?

— Правительство Евросоюза рату-
ет за широкое вживление микро-
процессорных устройств в качестве
удостоверяющей личность иденти-
фикационной карты, действие кото-
рой основано на использовании иден-
тификационного номера человека.

С помощью этих устройств можно
вмешиваться в работу головного моз-
га, воздействовать на эмоции, навя-
зывать слуховые и зрительные образы,
влиять на принятие решений — то есть
манипулировать сознанием людей.
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Церковь призывает законода-
тельно запретить «нанесение на
тело человека каких-либо видимых
или невидимых идентификацион-
ных меток, имплантацию иденти-
фикационных микро- и наноэлек-
тронных устройств в тело и мозг
человека, создание биологических
микрочипов и биокомпьютеров из
клеток человека», считая это «по-
кушением на богоугодную свободу
и богоподобное достоинство каж-
дой личности» (из «Основ соци-
альной концепции Русской Пра-
вославной Церкви»).

— А угроза такого вмеша-
тельства, Ваше Высокопреосвя-
щенство, вполне реальна.

Сегодня многочисленные меж-
дународные документы откро-
венно говорят о глобальном ин-
формационном обществе, где
человек является лишь упра-
вляемым извне элементом все-
мирной электронной системы.

— «Человек должен оставаться
человеком — не товаром, не под-
контрольным элементом электрон-
ных систем, не объектом для экс-
периментов, не полуискусствен-
ным организмом. Вот почему нау-
ку и технологии также нельзя от-
делить от нравственной оценки их
устремлений и их плодов…», — та-
кую принципиальную позицию
Церкви по вопросу новых техноло-
гий идентификации личности еще
в 2007 году выразил Святейший Па-
триарх Московский и всея Руси
Алексий II, выступая в Парламент-
ской ассамблее Совета Европы.

Нужно отметить, что Русская
Православная Церковь во все вре-
мена была и остается защитником
и оплотом духовной свободы че-
ловека и государственной незави-
симости. И сегодня она также не
молчит, не является сторонним
наблюдателем.

Но всем нам нужно помнить,
что главное оружие христианина —
это молитва, ибо по нашей сер-
дечной молитве Господь споспе-
шествует нам во всех благих на-
чинаниях. Поэтому нужно укреп-
ляться в вере, очищать душу по-
каянием, быть духовно бдитель-
ными и, конечно же, молиться,

просить помощи Божией, чтобы не
стать отступниками.

Нельзя самоуспокаиваться, но
не нужно и паниковать, нагнетать
обстановку, «…ибо дал нам Бог
духа не боязни, но силы и любви и
целомудрия»(2 Тим.1:7).

Никто, кроме Бога, не знает,
когда придет антихрист, но, видя,
что происходит сегодня в мире, в
нас должно быть здоровое духов-
ное беспокойство, а не самоуспо-
коение.

— В мире же, Высокопреосвя-
щеннейший Владыко, все чаще
попираются Заповеди Божии. Все
больше стран принимает законы
о легализации однополых браков
и прочих извращений.

Это ведь тоже знамение по-
следних времен?

— Да, cвятые отцы считают рас-
пространение содомского греха од-
ним из знамений последних времен.

При этом содомиты весьма ак-
тивно вытесняют традиционные
христианские представления и из
государственной жизни. Гомосек-
суальные сообщества настроены
не просто на защиту своих прав, но
и на тотальное доминирование.

Однако наибольшую опасность в
легализации однополых браков таит
проблема усыновления. Это будет
как взрыв атомного реактора, ког-
да люди нетрадиционной ориента-
ции получат право создавать без
ограничений однополые семьи — к
чему все, собственно, и идет.

Насмотревшись на отношения
новоявленных «родителей», дети
будут считать это нормой и станут
копировать. Страшно представить,
к каким последствиям приведут
такая «семья» и такая «любовь».

Закон о ювенальной юстиции,
уже введенный во многих странах,
похоже, именно эти цели и пре-
следует.

Для того, чтобы творить гло-
бальные беззакония, нужно преж-
де всего разрушить опору любого
общества — институт семьи.

— Но ведь человека нельзя
превратить в духовного, то
есть тотального раба, пока в
душе его живет вера предков?

— Несомненно, дух Жизни силь-
нее духа смерти. И потому при-
верженность Жизни, источником
которой является Господь, дает
духовные силу и зрение, чтобы
выстоять в брани и осознать свое
предназначение.

И если мы принесем истинное
покаяние, постараемся изменить
свою жизнь на богоугодную, Гос-
подь повернется к нам и посте-
пенно начнут меняться реалии это-
го мира.

18 марта начинается Великий пост,
когда молитвой и покаянием осо-
бенно привлекается милость Божия.

Соблюсти пост — это значит со-
вершить духовный подвиг. Святи-
тель Феофан Затворник называет
пост «курсом спасительного вра-
чевания душ».

Мы воздерживаемся в пище, а
этим усмиряются страсти. А усми-
ряются страсти — просветляется
духовный разум и утончается душа,
начинает пробуждаться совесть,
возникает жажда покаяния и хо-
чется открыть свое сердце Господу.

Мы все больны, и больны самым
злейшим недугом — грехом, кото-
рый происходит от гордости и са-
молюбия, который поражает и
душу, и тело. Надо понять это и
глубоко осознать всю бедствен-
ность такого нашего состояния,
ибо от греха — все зло на земле.

Ради нашего спасения Господь
принял страшную и мучительную
смерть на Кресте, и соблюсти пост
— значит, принести нашу малую
жертву любви Господу нашему Ии-
сусу Христу.

Давайте постараемся соблюсти
его достойно, с сокрушением сер-
дечным о своей греховности, при-
ложим все силы, чтобы изменить
свою жизнь, и будем просить Гос-
пода подолготерпеть нас еще.

Приумножим добродетели — по-
лучим вознаграждение от Бога. А за
отступление, равнодушие к духов-
ной жизни — наказание.

Все зависит от нас.
Помоги всем, Господи, спастись!

С архиепископом
Новогрудским и Лидским

ГУРИЕМ беседовал
протоиерей Вадим Кузьмич,

г. Новогрудок
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Впервый день работы Архиерей-
ского Собора с докладом высту-
пил Святейший Патриарх Мос-

ковский и всея Руси Кирилл.
Его Святейшество отметил значение

Церкви в современном мире, которой
попускает Господь различные испы-
тания, чтобы помочь ее чадам изба-
виться от несовершенства и прибли-
зиться к святости.

«Церковь не служит и никогда не
будет служить чьим-либо политиче-
ским интересам, — подчеркнул Па-
триарх, — но она всегда будет давать
общественным процессам нравствен-
ную оценку, призывать участников
любых противостояний к взаимоува-
жению и мирному диалогу на благо
всего общества».

Святейший Патриарх заострил вни-
мание на кампании, которая была ор-
ганизована против Церкви, отметив,
что богохульства и кощунства, акты
вандализма и осквернения право-
славных святынь проводились с тем,
«чтобы дискредитировать Церковь
как носительницу ценностных основ и
тысячелетнего нравственного идеала
нашего общества».

На Архиерейском Соборе было рас-

смотрено множество важных вопросов
и приняты решения по ним.

Заботясь о благоустроении церков-
ной жизни, члены Собора определили
на будущее процедуру избрания Па-
триарха на Поместном Соборе, уточ-
нили полномочия Поместного и Ар-
хиерейского Соборов, одобрили со-
вершенное Священным Синодом соз-
дание митрополий и новых епархий, а
также предложили пути решения важ-
ных задач, стоящих перед обществом.

Архиерейским Собором Русской
Православной Церкви принят документ
о позиции РПЦ по реформе семейно-
го права и проблемам ювенальной
юстиции.

Позиция Церкви заключается в том,
что государство не имеет права на

вмешательство в семейную жизнь,
кроме случаев, когда существует до-
казанная опасность для жизни, здо-
ровья и нравственного состояния ре-
бенка и когда эту опасность нельзя
устранить через помощь родителям и
методами убеждения.

В документе, в частности, отмеча-
ется: «Необходима жесткая позиция
государства по ограничению пропа-
ганды насилия, греховных развлече-
ний, идеологии потребительства, по
активизации воспитательной работы
совместно с Церковью, СМИ, инсти-
тутами гражданского общества среди
несовершеннолетних с целью фор-
мирования духовно-нравственной и
патриотической программы развития
молодого поколения».

Архиерейским Собором Русской
Православной Церкви был принят так-

Íà Îñâÿùåííîì Àðõèåðåéñêîì
Ñîáîðå Ðóññêîé Ïðàâîñëàâíîé Öåðêâè
2—5 февраля в Москве состоялся Освященный Архиерейский
Собор Русской Православной Церкви, в работе которого
принял участие Управляющий делами Белорусского
Экзархата, ректор Минских Духовных Академии
и семинарии, наместник Свято-Успенского
Жировичского монастыря архиепископ
Новогрудский и Лидский Гурий.



же документ о позиции РПЦ в связи с
развитием технологий учета и обра-
ботки персональных данных.

«Проблемы, связанные с электрон-
ной идентификацией личности, уче-
том и обработкой персональных дан-
ных, продолжают накапливаться и ус-
ложняться…, вызывают тревогу дей-
ствия по сбору и обработке персо-
нальных данных детей, обучающихся
в общеобразовательных учреждени-
ях, так как нередко ведется неконт-
ролируемый сбор данных, явно из-
быточных для обеспечения учебного
процесса,— отмечается в документе.—
Помимо этого, обеспокоенность вы-
зывает усиливающаяся тенденция к
увеличению сбора биометрических
данных о человеке, а также появле-
ние имплантируемых электронных
идентификационных устройств.

Реализацию права на доступ к со-
циальным благам без электронных до-
кументов необходимо обеспечить ма-

териальными, техническими, орга-
низационными и, если необходимо,
правовыми гарантиями.

Церковь считает недопустимым
принудительное нанесение на тело че-
ловека каких-либо видимых или не-
видимых идентификационных меток,
имплантацию идентификационных ми-
кро- и наноэлектронных устройств в
тело человека». Она призывает госу-
дарство не принуждать людей к при-
нятию технологий, которые могут по-
мешать им свободно исповедовать
веру Христову и следовать ей в делах
личных и общественных.

В случае принуждения граждан к
принятию подобных средств и дис-
криминации, связанной с их непри-
нятием, Собор предлагает этим людям
обращаться в суд, а также информи-
ровать епархиальное священнонача-
лие и, при необходимости, Сино-
дальный отдел по взаимоотношениям
Церкви и общества.

На одном из заседаний Архиерей-
ского Собора был принят документ, в
котором излагается позиция Церкви
по вопросам экологии.

Русская Православная Церковь
обеспокоена состоянием природы.
Истощение ресурсов и загрязнение
окружающей среды остро ставит воп-
рос о сохранении многообразия жиз-
ни, о рачительном использовании ее
даров. Церковь считает своим долгом
и далее участвовать в обсуждении во-
просов экологии, а также трудиться
на этом поприще в соработничестве
со всеми, кто озабочен состоянием
окружающей среды, думая о сохра-
нении здоровья и нормальной жизни
людей.

Ряд других вопросов был также
рассмотрен на Архиерейском Соборе,
работа которого прошла организо-
ванно, слаженно и продуктивно.

Решения, принятые на заседаниях
Собора, призваны способствовать
консолидации общества, жизни по Бо-
жиим Заповедям, твердому стоянию
в вере и традициях Русской Правос-
лавной Церкви.

«Мы призваны не на словах, а на
деле укреплять единство духа в
союзе мира (Еф. 4:3), соборно, все
вместе... Главное при этом — стре-
миться проверять жизнь Евангелием.
Это единственный путь к преобра-
жению любого человека и всего об-
щества», — читаем в послании Освя-
щенного Архиерейского Собора кли-
ру, монашествующим, мирянам и ча-
дам Русской Православной Церкви.

Ред.
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Öåðêîâíûå ïðàçäíèêè â ìàðòå
3 марта — Неделя о блудном сыне
9 марта — Первое и второе об-

ретение главы святого
Иоанна Предтечи.
Вселенская роди-
тельская суббота. По-
миновение усопших

10 марта — Неделя мясопустная.
О Страшном Суде

11 марта — Седмица сырная
(Масленица), сплош-
ная седмица, без мяса

15 марта — Иконы Божией Матери,
именуемой «Держав-
ная»

16 марта — Всех преподобных от-
цов, в подвиге проси-
явших

17 марта — Неделя сыропустная.
Воспоминание Адамова
изгнания.
Благоверного князя Да-
ниила Московского
Прощеное воскре-
сенье. Заговение на
Великий пост

18 марта — начало Великого поста
19 марта — Обретение Честного

Креста и гвоздей цари-
цей Еленой в Иеруса-
лиме

20 марта — Иконы Божией Матери
"Споручница грешных"

22 марта — Святых сорока муче-
ников Севастийских

24 марта — Неделя 1-я Великого
поста. Торжество Пра-
вославия

30 марта — Родительская суббота.
Поминовение усопших.
Прп. Алексия, челове-
ка Божия

31 марта — Неделя 2-я Великого
поста. Святого Григо-
рия Паламы. Святого
Кирилла, архиепископа
Иерусалимского
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12 февраля, в день памяти
великих вселенских учителей
и святителей Василия
Великого, Григория Богослова
и Иоанна Златоуста, в
Минской Духовной семинарии
прошли торжества по случаю
актового дня.

В праздник Высокопреосвящен-
нейший Филарет, Митрополит Мин-
ский и Слуцкий, Патриарший Экзарх
всея Беларуси возглавил Боже-
ственную Литургию в Свято-Успен-
ском соборе Жировичского мона-
стыря.

Предстоятелю Белорусской Пра-
вославной Церкви сослужили рек-
тор Минских Духовных школ, Упра-
вляющий делами Белорусской Пра-
вославной Церкви архиепископ Но-
вогрудский и Лидский Гурий, а так-
же архиепископ Пинский и Луни-
нецкий Стефан, архиепископ По-
лоцкий и Глубокский Феодосий,
епископ Гомельский и Жлобинский
Стефан, епископ Туровский и Мо-
зырский Леонид, епископ Борисов-
ский Вениамин, викарий Минской
епархии.

По окончании Богослужения и
праздничной трапезы в актовом
зале состоялся торжественный го-
дичный акт, который открыл ректор
Духовных школ архиепископ Ново-

грудский и Лидский Гурий.
Высокопреосвященнейший Ми-

трополит Филарет преподнес в дар
Минским Духовным школам Моги-
лево-Братскую икону Божией Ма-
тери и старопечатное издание Про-
лога, а Владыке-ректору была по-
дарена Архиерейская панагия.

С поздравлениями выступили
уполномоченный по делам религий
и национальностей при Совете Ми-
нистров Республики Беларусь
Л.П. Гуляко, начальник отдела по
делам религий и национальностей
Гродненского облисполкома
И.А. Попов, заместитель председа-
теля Слонимского райисполкома
С.В. Юшкевич, генеральный консул
Российской Федерации в г. Бресте
Н.Н. Матковский, генеральный кон-

сул Генерального консульства Рес-
публики Польша в г. Гродно Анджей
Ходкевич.

Среди почетных гостей семинар-
ского торжества присутствовали
заместитель председателя Посто-
янной комиссии Палаты предста-
вителей Национального собрания РБ
по образованию, культуре и науке
А.И.Сегодник, временный пове-
ренный в делах Украины в РБ
В.М. Якубов, советник по делам
культуры при консульстве Украины
в РБ В.П. Бондарь.

С поздравительным словом к уча-
щим и учащимся обратился архие-
пископ Полоцкий и Глубокский Фео-
досий.

На празднике присутствовали
представители Московской Духов-
ной Академии и семинарии, Свято-
Тихоновского гуманитарного уни-
верситета. Приехали гости из Санкт-
Петербургских, Киевских, Екате-
ринодарских, Нижегородских, Смо-
ленских Духовных щкол.

Завершая торжественный годич-
ный акт, ректор Минских Духовных
школ архиепископ Новогрудский и
Лидский Гурий сердечно поблаго-
дарил всех собравшихся на этот
праздник.

Секретарь Ученого Совета
Минских Духовных школ

протодиакон Георгий ПШЕНКО

Íà ïðàçäíèêå â Ìèíñêîé
Äóõîâíîé ñåìèíàðèè
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Снам верить опасно. Лихорадочно листать
сонники, опрашивать всех знакомых, бегать
по экстрасенсам и бабкам в надежде разгадать
ночное видение — пустая и глупая трата
времени и нервов.

Ты оказываешься заложником в опасной игре, навязан-
ной тебе тонким миром. По грехам нашим ангельских от-
кровений мы недостойны, потому понятно, кто бал правит…

В этом желании заглянуть за завесу тайны мы упускаем
самое главное в своей жизни — мгновение, в котором жи-
вем.

На эти грабли я наступала тысячу раз. Но бывают редкие
сны, которые не забываются, служат тебе предупреждением,
укором, напоминанием об ответственности за прожитую
жизнь и призывают к покаянию.

В том сне я, испытывая чувство стеснения, как-то робко
вошла в огромный храм. Вижу свечной ящик, где пишут за-
писки, продают свечи, образа. Полы в храме каменные, древ-
ние. Возвышаются высоченные колонны, на которых изо-
бражены святые отцы выше человеческого роста.

Центральная часть храма от меня сокрыта густым белым
туманом, людей в нем нет. Я делаю шаг в сторону свечно-
го ящика — и вдруг ноги начинают скользить в разные сто-
роны. Я отчаянно пытаюсь устоять, не упасть, но ничего не
получается: ноги дрожат и не держат.

Растерянность, ужас от внезапного осознания своей бес-
конечной греховности, осознания, что не имею права на-
ходиться здесь, в святом месте, охватили меня. Давящее
чувство греха совсем обессилило, я казалась себе беспо-
мощной и жалкой.

Все еще пытаясь устоять на скользящих ногах, вдруг ощу-
щаю на себе чьи-то взгляды. С трудом поднимаю голову —
на меня с укором, строго смотрят Святые Отцы и… отвора-
чиваются…

Я проснулась в слезах.
Пережитое и прочувствованное во сне осталось со мной

на долгие годы. Родилось глубокое чувство вины перед Бо-
гом: в который раз Он спасает и милует, зовет и протяги-
вает руку помощи.

…Весной 2006 года я с десятилетним сыном Евгением
впервые приехала в Жировичский Свято-Успенский мона-
стырь. Физическое свое самочувствие я оценивала так: тело
распадается на атомы, а сознание живет автономно, само
по себе. Врачи предупреждали о возможной инвалидности,
в движении я уже была очень ограничена, скована.

Ступив на святую землю монастыря, я очень скоро за-
метила перемену в своем самочувствии. Во-первых, нача-
ла легче дышать, во-вторых, стало легче идти, у меня не
болели ноги. Это меня просто сразило! А я ведь еще даже
в собор, к чудотворной иконе Божией Матери, не заходи-
ла!

Группа паломников получала инструкции экскурсовода,
все расположились на скамейках, а я отправилась прове-
рять свои ощущения. Вышли с сыном за монастырские во-
рота — тут же вернулись боли и прочие неприятные со-
стояния тела. Когда объяснила сыну, зачем вышла за ворота,

он возмутился моей недоверчивостью, сказал: «Ты что,
мама, Бога проверяла? Что такого удивительного, что у тебя
боли прошли? Здесь и воздух другой! Ты что, не чувствуешь?
Благодать же, мама!».

Нашу группу мы догнали на ступеньках Свято-Успенско-
го собора. В величественном храме была необычная тишина,
нездешний покой. Все сразу двинулись к свечному ящику
купить свечи, написать записки. Подошла и я, стала лицом
к Алтарю, перекрестилась, поклонилась и… словно молния,
вспыхнуло воспоминание: я здесь уже была!

Медленно, с благоговейным страхом поднимаю голову и
вижу знакомые лики, которые когда-то во сне от меня отвер-
нулись. И теперь они смотрят строго, с взыскующей лю-
бовью. Все, как в том сне, только в храме много людей и
нет тумана.

Я плакала от тихой радости и глубокой благодарности Гос-
поду.

С трепетом прикладывались мы с сыном к чудотворно-
му лику Пресвятой Владычицы, с мольбой о Ее заступни-
честве и спасении душ наших.

В Крестовоздвиженской церкви монастыря я услышала
рассказ экскурсовода, что прежде люди поднимались по сту-
пеням лестницы на коленях. Не задумываясь, рухнула на
больные колени и с молитвой на каждой ступеньке подня-
лась к солее. И так три раза!

За тот месяц я сподобилась трижды побывать в монас-
тыре, омыться в святом источнике, испытать чувство ни с
чем не сравнимой радости от прикосновения к миру Горнему!

С тех пор в моем сердце живет чувство благодарности к
Господу и Матери Божией, Жировичской обители.

Человеческий язык слишком беден, чтобы передать ду-
ховные переживания, а так хочется поделиться ими! Гос-
подь с нами всегда, Пресвятая Богородица спасает нас! Нам
же нужно только сделать шаг навстречу Спасителю и Его
Пречистой Матери!

После поездки в монастырь о кресле инвалидном я уже
не думаю.

Благодарю Господа, Пресвятую Богородицу за великую
ко мне милость. Слава Богу, что на земле нашей есть Жи-
ровичская Свято-Успенская обитель.

Людмила ГОЛУБЕНКО, г. Марьина Горка,
Пуховичский район

Жизнь духовная

Â Æèðîâè÷ñêîé îáèòåëè ÿ ðîäèëàñü çàíîâî
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Вот стали вызывать из нашей палаты. Пока жда-
ла своей очереди, я наблюдала, как привозили
назад абортированных женщин, переклады-

вали на кровать, клали на живот пакет со льдом,
накрывали одеялом,— и во мне поднимался ужас.
Нет, это был не страх в предчувствии боли или
чего-то другого, а именно ужас от того, как обы-
денно совершаются убийства на моих глазах.

Позвали меня. Я поднялась, перешла коридор и,
войдя в операционную, прежде чем лечь на стол,
перекрестилась. Врач, с удивлением взглянув на
меня, отвернулась и стала готовить инструмент.

Медсестра подошла, чтобы сделать наркоз, но тут
вдруг всю меня затрясло. Я так задрожала всем те-
лом, что оно, казалось, билось о поверхность
кресла, на котором лежала.

Медсестра, очевидно, видавшая всякое, спро-
сила, что со мной. Ей явно было не до разговоров,
так как она продолжала готовить инструменты.

И тут я поняла, я все поняла! Я поняла, что ни-
когда, ни за что, ни при каких обстоятельствах, как
бы ни сложилась жизнь, не смогу убить своего ре-
бенка.

«Я не хочу», — вот и все, что я смогла объяснить,
когда врач уже повернулась ко мне, держа в руках
блестящие щипцы.

Я пришла в ужас: еще через мгновение мне сде-
лают наркоз, и тогда уже ничего нельзя будет из-

За 2012 год белорусов стало
меньше на 4,5 тыс. человек

По данным Национального статистического комитета, на 1 де-
кабря 2012 года население Беларуси составило 9 млн 460 тыс. че-
ловек, уменьшившись с января до декабря на 4,5 тыс. человек.

Представители Белстата отметили также, что в стране про-
должает увеличиваться количество разводов и уменьшается чис-
ло браков.

За 11 месяцев 2012 года в Беларуси зафиксировано 492 раз-
вода на 1000 браков (год назад за такой же период было 419).

Не убий!

Ýòî äîðîãîå ñëîâî «ìàìà»
Со мной в палате в ожидании аборта лежали
еще две женщины. Сначала оперировали
несостоявшихся мам из другой палаты.
Нам только слышно было, как ездит по
коридору каталка. Скрежет колес по кафелю
раздавался через каждые пять минут —
работа конвейера смерти была налажена
четко, и все происходило очень быстро.
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менить. Но я успела! Мне казалось, я кричу на всю
операционную: «Нет, я не буду!», а на самом деле
едва слышно шептала, словно скованная страхом...

Я вернулась в палату и разрыдалась. Разрыдалась
от счастья, что мой ребенок остался со мной, он во
мне и благодарен, что я его не убила.

Плакала я и обо всех тех, кто не смог спасти свое-
го малыша: о тех женщинах, что были вместе со
мной в палате, тех, кто был раньше меня и будет
здесь потом.

И тут в палате началась настоящая истерика. Сде-
лавшие аборт вслед за мной принялись громко плакать.
Соседка Люся причитала: «Господи, даже если Ты про-
стишь меня, я же никогда себе этого не прощу!».

Как-то особенно надрывно закричала Светлана, ко-
торую только что привезли. Наркоз у нее уже про-
ходил, она была в сознании, но пока еще не полно-
стью. И тут прорвалось то, что она пыталась скрыть
от самой себя. Она умоляла вернуть ей ее ребенка,
металась по кровати, порывалась встать и идти за
ним. На самом деле он был нужен ей, но, подчи-
нившись ложным представлениям о том, что пра-
вильно, а что неправильно в этой жизни, что важно,
а что может подождать, она лишилась его. И теперь
вот не могла себе этого простить.

В палату торопливо вошла медсестра и, глядя на
нас широко раскрытыми глазами, молча опустилась
на стул. Облокотившись на спинку, она… тоже ста-
ла плакать.

«Я-то ведь вижу их живыми, беру в руки тельца
окровавленные, сердце всегда сжимается от боли,

а сама сделала два аборта», — сокрушенно рыдала
она.

Наша общая скорбь в палате длилась минут де-
сять. И это, наверное, было самое жуткое, что я ви-
дела в жизни: плач матерей по убитым своим детям…

Потом все стали постепенно успокаиваться, каж-
дая постаралась взять себя в руки. Смотреть друг на
дружку не хотелось. Кто-то лежал, отвернувшись к
стене, кто-то торопливо стал собираться на выход
и, не прощаясь, вышел. Мне тоже хотелось поско-
рее уйти.

Только оказавшись на улице, я вздохнула полной
грудью. Было ощущение, что меня вдруг освободи-
ли из камеры смертников.

…Теперь моему малышу уже пять месяцев. Он
умеет переворачиваться со спинки на животик и про-
бует садиться. Если вам это покажется слишком про-
стым действием, то должна вас уверить: для тако-
го малыша это серьезные достижения.

И, наверное, я люблю этого малыша немножко
больше остальных своих детей, потому что он не дал
мне забыть о моем предназначении на земле и
смысл Заповеди Божией «Не убий!».

Если бы я тогда совершила тот страшный грех, то
как бы могла после этого называть себя мамой? Ведь
слова «мама» и «убийца» — несовместимы…

Ксения КЛЕЦКО, г. Минск

Святейший Патриарх Кирилл:
«По количеству абортов можно судить
о нравственном состоянии общества»

«Когда в родильном доме врач
задает вопрос: "Будем прерывать
беременность?", он одним этим во-
просом толкает женщину к тому,
чтобы она сделала аборт.

Я убежден в том, что это пре-
ступление, — сказал Святейший
Владыка, обращаясь к пациентам
и сотрудникам одного из отделе-
ний медицинского учреждения.
— Помимо того, что это нрав-
ственное преступление, думаю,
что это еще и преступление про-

тив человека, против личности. Потому что Господь предна-
значил женщину к тому, чтобы она родила младенца. Это ее,
может быть, самое главное предназначение, без этого не мог
бы существовать род человеческий.

И если мы своей злой волей вмешиваемся, вторгаемся, пы-
таемся откорректировать Божий замысел о женщине, то при-
носим огромный вред, разрушающий человеческую личность
и общественные отношения».

«ЗА ЖИЗНЬ»: фестиваль в защиту
жизни и семейных ценностей

По благословению Высокопреосвященнейшего Митропо-
лита Минского и Слуцкого Филарета, Патриаршего Экзарха
всея Беларуси 22 апреля с. г. впервые в Минске пройдет фе-
стиваль социальных технологий в защиту жизни и семейных
ценностей «ЗА ЖИЗНЬ».

Для участия в форуме, призванном отобрать и внедрить
наиболее эффективные социальные проекты и технологии
в области поддержки материнства и семьи, приглашаются
священнослужители и социальные работники всех прихо-
дов Белорусской Православной Церкви, а также все же-
лающие.

Фестиваль состоится в конференц-зале Дворца искусств
на выставке «ВЕРБНЫ КIРМАШ-2013» по адресу: г. Минск, ул.
Козлова, 3.

Начало в 11.00.
Регистрация желающих участвовать в конкурсе проводится

до 1 апреля. Информация на сайте zamaterinstvo.sobor.by
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Æèçíü åïàðõèè
17 февраля ректор Минских Ду-

ховных Академии и семинарии,
Управляющий делами Белорусской
Православной Церкви, наместник
Жировичского Свято-Успенского
монастыря архиепископ Новогруд-
ский и Лидский Гурий совершил Бо-
жественную Литургию в семинар-
ском Трехсвятительском домовом
храме.

В воскресный день не только сту-
денты, но и многие прихожане Свя-
то-Успенского собора Жировичско-

го монастыря пришли помолиться в
этот храм на Архиерейском Богос-
лужении.

15 февраля, в праздник Сретения Гос-
подня, в храм преподобномученика Афа-
насия Брестского г. Слонима пришли вои-
ны-«афганцы» вместе с матерями погиб-
ших. 15 февраля — также день памяти вои-
нов-интернационалистов.

Настоятель храма протоиерей Владимир
Бобчик отслужил благодарственный молебен
и панихиду. Батюшка сердечно побеседовал
с гостями и вручил всем подарки.

Помощь детям
Настоятель храма иконы Бо-

жией Матери «Нечаянная Ра-
дость» г. Новогрудка протоиерей
Александр Шиш и уроженка
г. Новогрудка Светлана Буш, ко-
торая живет сейчас в Америке,
оказали благотворительную по-
мощь одеждой ученикам Коше-
левской базовой школы Ново-
грудского района и малышам
детского сада.

Светлана, желая поучаство-
вать в епархиальных делах ми-
лосердия, привезла одежду для
своих нуждающихся земляков.

Большую радость принесла
детям и их родителям не только
материальная помощь, но и за-
бота о них.

15 февраля, в день вывода наших войск из
Афганистана, в храме святых Апостолов Пет-
ра и Павла г. п. Кореличи на Божественной
Литургии молились воины-«афганцы».

Один из них, военный комиссар Корелич-
ского района Сергей Петрович Бурак является
пономарем церкви.

По окончании Богослужения у памятника-
монумента погибшим воинам настоятель храма
священник Максим Цигель отслужил литию.

17 февраля настоятель храма «В скорбех и пе-
чалех Утешение» г. Сморгони иерей Павел Куть-
ко посетил отделения реанимации и хирургии
центральной районной больницы г. Сморгони.

Батюшка побеседовал с людьми, духовно
укрепил больных и напомнил, что «многими
скорбями и болезнями надлежит нам войти в
Царствие Божие» (Деян. 14, 22).

Отец Павел окропил палаты святой водой, уго-
стил больных фруктами и соками, пожелал ско-
рейшего выздоровления.

На посвящении в кадеты
23 февраля в Лидском погра-

ничном отряде прошло торже-
ственное собрание, на котором
состоялось посвящение уча-
щихся пограничных классов
средних школ №1, №9 и №11 в
кадеты. Будущие воины были
приведены к присяге.

С напутственным словом об-
ратился к ним настоятель вой-
скового храма преподобного Сер-
гия Радонежского протоиерей
Алексей Ивашкевич.

А по окончании торжественной
части юные кадеты помолились
в храме на молебне.

Воскресная Божественная Литургия Архиерейским чином

В праздник Сретения Господня в храме молились об «афганцах»

Почтили память погибших воинов

Посетил страждущих в больнице
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20 февраля настоятель храма Пре-
ображения Господня г. Сморгонь про-
тоиерей Анатолий Резанович побывал
на занятии в социально- педагогиче-
ском центре коррекционно-разви-
вающего обучения и реабилитации,
который вела сестра Сестричества в
честь святой блаженной Ксении Пе-
тербургской Людмила Милиньчук.

Батюшка пообщался с ребятами, подарил им теплые спортивные ша-
почки, угостил сладостями. Дети были рады этой встрече и прочитали
отцу Анатолию стихи.

14 февраля в Озерницкой
средней школе Слонимского рай-
она, которая расположена на
территории прихода храма свя-
тителя Николая Чудотворца Сло-
нимского благочиния, состоялся
разговор о необратимых по-
следствиях алкогольной и на-
ркотической зависимости, а так-
же табакокурения.

На встречу были приглашены
родители школьников, страдаю-
щие этими недугами.

В своем выступлении отец Ген-
надий Липский объяснил при-
сутствующим, что человек, под-
верженный пьянству, добро-
вольно отдает себя во власть и на
служение дьяволу.

13 февраля в Лидской центральной биб-
лиотеке состоялась встреча клирика хра-
ма Всех Святых священника Владимира Ка-
минского со студентами Лидского техни-
ческого колледжа.

Священник Владимир провел познава-
тельное историко-краеведческое видео-
занятие «Православные храмы Беларуси».

Встреча с сотрудниками
районного отдела милиции

13 февраля благочинный церквей
Дятловского округа протоиерей Нико-
лай Пинчук встретился для беседы с
руководителями и сотрудниками Дят-
ловского РОВД.

Отец Николай в своем выступлении
на примерах прославленных полко-
водцев отметил, что они никогда не на-
чинали ни одного сражения без мо-
литв, потому и помощь Божия всегда
сопутствовала им.

Священник пожелал всем успехов в
нелегкой службе, а также никогда не
забывать о таком важном средстве
спасения, как молитва.

6 февраля руководитель отде-
ла тюремного служения Новог-
рудской епархии священник Ва-
лерий Мороз и полковник внут-
ренней службы МВД Республики
Беларусь Сергей Евгеньевич Ра-
дюк заключили соглашение о со-
трудничестве между ЛТП-5 г. Но-
вогрудка и храмом святого вели-
комученика Георгия Победоносца,
находящимся на территории дан-
ного учреждения.

Были отмечены хорошие ре-

зультаты в деле исправления за-
ключенных, искоренения грехов-
ных наклонностей и привычек у
посещающих храм и Богослуже-
ния.

8 февраля настоятель храма в
честь святого Архистратига Михаила
села Цирин Кореличского благочи-
ния протоиерей Олег Сушко встре-
тился с учащимися 7—8 классов
средней сельской школы.

«Жизнь, зачем ты мне дана?» — на
такую тему прошла беседа священ-
ника с учащимися. И, нужно сказать,
никого она не оставила равнодуш-
ным: ребята с интересом слушали
батюшку, высказывали свои мнения
о ценностях бытия.

В конце встречи отец Олег испол-
нил духовные песни священника
Олега Скобли.

Соглашение о сотрудничестве «Жизнь, зачем ты мне
дана?» — об этом
рассуждали школьники
со священником

Батюшка побывал в социально-педагогическом центре

Беседа о нетрезвом образе жизни

Видеозанятие «Православные храмы Беларуси»
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Возглавил заседание руководитель
отдела по работе с молодежью Но-
вогрудской епархии настоятель

прихода храма святителя Николая Чу-
дотворца с. Новодевятковичи Слоним-
ского района иерей Александр Грак.

«Вся молодежная работа должна ос-
новываться на естественном чувстве лю-
дей, их желании быть вместе: работать
вместе, мыслить вместе, молиться вме-
сте», — с этих слов Святейшего Патриарха
Московского и всея Руси Кирилла начал
свое выступление отец Александр.

Священник предложил отойти от сте-
реотипов и разнообразить работу.

«Это может быть проведение не
только семинаров, — отметил батюшка,
но и православных вечеров отдыха,
молодежных фестивалей, одно-, двух-
дневных поездок по святым местам, ор-
ганизация экскурсий».

Отец Александр подчеркнул, что
важно активизировать работу с право-
славной молодежью на приходах, при-
том она должна быть системной, а не пе-
риодической. И в основе, конечно же,
должна лежать катехизация.

О систематической катехизаторской
работе со старшеклассниками, опыте
внешкольной работы с молодежью рас-
сказала старшая сестра Сестричества в
честь святого Апостола Иоанна Бого-
слова г. Новогрудка Ирина Кокош.

«Духовное образование необходи-

мо для молодежи, но оно тогда имеет
крепкое основание, когда приобрета-
ется ненавязчиво, в общении с едино-
мышленниками, в беседах со священ-
ником в неформальной обстановке,
воцерковленными сверстниками, —
высказала свое мнение педагог с боль-
шим стажем. — Когда возникнет дове-
рие между молодыми людьми и ба-
тюшкой, незаметно начнется и воцер-
ковление».

Начальник православного молодеж-
ного лагеря «Наследники» г. Сморгони
учитель Василий Грибанов поделился
опытом патриотического воспитания, во-
лонтерского движения.

«Настоящее живое дело — вот что
подвигает ребят к полезной деятель-
ности, а мудрое руководство воцер-
ковленного человека помогает им най-
ти путь к храму, приобщиться к вере»,
— подчеркнул он.

Благочинный церквей Слонимского
округа протоиерей Вадим Петлицкий
предложил для объединения молодежи
начать интересное и полезное дело — за-
няться реконструкцией событий Первой
мировой войны в г. Сморгони.

«В 1915 году немецкое наступление
было остановлено под Сморгонью, где
сдерживалось более двух лет, вплоть до
Брест-Литовского мира. На этом участ-
ке фронта немецкие войска впервые
применили газы, но успеха не достиг-

ли благодаря стойкости защитников
Сморгони, — рассказал он собравшим-
ся. — В моральном отношении смор-
гонские позиции попали в число труд-
ных для обороны.

У солдат даже сложилась поговорка:
«Кто под Сморгонью не бывал — тот вой-
ны не видал». Десятки тысяч солдат и
офицеров отдали свою жизнь, защищая
Родину, сотни неизвестных и 847 пои-
менно названных героев Сморгони стали
в тех боях Георгиевскими кавалерами».

На заседании был намечен план ме-
роприятий — таких как организация
молодежных Крестных ходов от прихо-
да к приходу по святым местам епархии
в защиту духовных ценностей, прове-
дение православных слетов, походов,
других интересных и душеполезных
мероприятий, которые воспитывают
любовь к вере и родной земле.

Присутствующие активно делились
опытом работы с молодежью в своих бла-
гочиниях, рассказывали и о проблемах.
Обсуждались различные формы прове-
дения мероприятий совместно с госу-
дарственными молодежными структу-
рами.

Одним из приоритетов было названо
движение в помощь инвалидам и пожи-
лым людям, живущим в домах преста-
релых, а также детям-сиротам.

«Важно привлекать молодых людей
к делам милосердия», — заметил свя-
щенник из Ошмян иерей Александр
Шелест. Он поделился опытом сов-
местной работы с ОО БРСМ Ошмянско-
го райисполкома, основанной на пат-
риотических и духовно-нравственных
ценностях нашего народа.

В завершение встречи ее участники
пришли к единодушному выводу: от
того, насколько интересной и плодо-
творной будет работа с молодежью, за-
висит будущее Церкви.«Ведь это —
наши завтрашние прихожане», — под-
черкнул благочинный церквей Лидско-
го округа протоиерей Ростислав Со-
ловьев.

Дай Бог, чтобы эта работа была раз-
нообразной и креативной, но привле-
кала молодых людей все же не формой,
а духовным содержанием и душевным
небезразличием.

Матушка Людмила ПАШКЕВИЧ,
г. Ивье

Î ðàáîòå ñ ìîëîäåæüþ ãîâîðèëè
íà åïàðõèàëüíîì çàñåäàíèè
19 февраля в Лидском епархиальном управлении собрались
ответственные за одно из приоритетных направлений
Православной Церкви — работу с молодежью.
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В 2008 году у меня случился тяжелый инсульт.
Двенадцать дней я провела в реанимационном
отделении Ивьевской районной больницы.
На тринадцатый меня как тяжелобольную
отправили в Гродненскую областную больницу.

Будучи без сознания, я испытала то, о чем рассказывают
побывавшие за гранью жизни: вдалеке вижу светлую точку,
пытаюсь сосредоточиться, а меня в это время, увлекаемую
потоком воздуха, словно пылесосом, стало затягивать в боль-
шую трубу. Но вдруг движение остановилась. Открываю гла-
за: меня за руку держит муж и молится надо мной…

Молитвы моего супруга Михаила, сына Александра и до-
чери Марины, а еще высокий профессионализм Олега Яко-
влевича Скакальского и Ивана Ивановича Халяво, преданных
своему врачебному долгу, помогли мне, с Божией по-
мощью, выжить. А встать на ноги помогло еще и участие кол-
лег, учеников, друзей и знакомых, которые также молились
о моем здоровье.

Два года понадобилось для того, чтобы научиться ходить,
но зато сразу, только открыв глаза в реанимации, я всей ду-
шой повернулась к Богу. Вначале, конечно, был и ропот в
душе: «Господи, за что ж такое? Почему я?», но, вспоминая,
как я уходила из этой жизни, и представляя, что уже могла
не вернуться, в сердце теплой волной возвращалась благо-
дарность…

Не скажу, что я была неверующей, нет. В нашей деревне
Залесье Вилейского района, откуда я родом, церкви не было,
так мои родители на праздник пешком за семь километров
ходили на Богослужение.

Я тоже бывала в Ивьевской церкви, но от случая к случаю.
Как и многие, наверное, старалась свечку перед иконами по-
ставить, после чего с чувством исполненного долга окуналась
в житейскую суету, которая вытесняла то
главное, чем должна быть заполнена жизнь.

Работала я преподавателем в Ивьевской
школе, старалась все делать честно, любить
людей и отдавала своим ученикам все
знания, которые имела. Лишь поверхност-
но что-то зная о православии, считала, что
живу правильно, ровно и вполне уверенно
шагаю по жизни.

Только теперь понимаю, насколько я
была неправа. А ведь Господь мягко на-
поминал о Себе нам с мужем даже через наших детей.
В воскресный день, когда после рабочей недели хоте-
лось подольше поспать, как мы считали тогда, «отдох-
нуть», поднимал звонок сына. Он спешил поздравить с
церковным праздником или просто воскресным днем. «Я
уже из церкви иду, со службы», — радостно сообщал он,
и нам с Михаилом становилось стыдно. Александр наш
сейчас учится в аспирантуре, а работает в Минском ин-
ституте природных ресурсов и Господа, к счастью, не за-
бывает.

Слава Богу, выросли у нас с мужем и сын Александр, и дочь

Марина хорошими, отзывчивыми людьми, которые заботят-
ся о своих родителях искренне и с любовью.

Жизнь моя разделилась, как, наверное, это и должно быть
после подобных потрясений, на «до» и «после» болезни.
После нее я поняла, что жила неправильно, была излишне
самодовольной, не задумывалась о том, что когда-то придется
уходить.

Как же я благодарна сейчас Богу, что он приостановил этот
мой бодрый жизненный марафон, ведущий в пропасть, и дал
возможность не промчаться мимо самого важного, подгото-
виться к Вечности.

Теперь каждый выходной и праздничный день мы с мужем
в храме. Нужно заметить, что мы всю жизнь всегда вдвоем.
Я не преувеличу, если скажу, что друг без друга мы не смог-
ли бы жить.

Первой, через два года после болезни, в церковь по-
шла я, а потом и мой Михаил Александрович, препода-
ватель Ивьевского государственного сельскохозяй-
ственного лицея.

В души пришло умиротворение, покой и ра-
дость, жизнь наполнилась высоким смыслом.
Удивляюсь теперь, как же раньше мы не по-
нимали, что этот короткий земной отрезок
нельзя растрачивать понапрасну, нужно жить
с Богом, успеть привести в порядок душу.

Настоятель нашей церкви отец Вячеслав
Пашкевич и помог нам это сделать. Он на мно-
гое открыл глаза в своих проповедях и нашем
общении с ним.

Жалеем, что столько времени потеряно и в церковь мы не
пришли раньше. Благодарим Господа, что обратил наши взо-
ры к душе и помог увидеть, как много мы носим мусора, го-
дами там накопленного.

На таинстве Исповеди в храме мы стараемся от этого му-
сора избавляться, чтобы очистить место для Бога. Ведь, при-
чащаясь Святых Христовых Таин, мы, недостойные, и при-
нимаем Его в себя.

Принимаем и, подобно раскаявшемуся на Кресте раз-
бойнику, просим: «Помяни мя, Господи во Царствии
Твоем». А все остальное второстепенно…

Людмила ШУШКЕВИЧ, г. Ивье

История одной судьбы

Áûëè ìåðòâû – è îæèëè

“Òåïåðü êàæäûé
âûõîäíîé
è ïðàçäíè÷íûé
äåíü ìû
ñ ìóæåì â õðàìå
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В семье Чемеровских из д. Ладеники
Новогрудского района в августе минувшего года
случилась великая радость — родился
долгожданный сыночек. Ольга Петровна —
преподаватель «Основ православной
нравственности» в общеобразовательной школе,
ее муж Сергей Валерьевич работает водителем,
а дочка Катя перешла к тому времени в
четвертый класс.

Супруги уже и не чаяли, что Господь пошлет им вто-
рого ребенка, а потому радости их не было конца!

Но на четвертый день новорожденному был постав-
лен диагноз «синдром глазодвигательного наруше-
ния».

У мальчика бегали глазки — это заметили и врачи ро-
дильного отделения Новогрудской районной больницы,
и сама Ольга Петровна. Новость буквально сразила ее:
заболевание неврологического характера ничего хо-
рошего не сулило.

Но Ольга Петровна сразу же начала давать крохе кре-
щенскую воду, смазывать ею глазки, личико и все вре-
мя молилась. Она молилась от всей глубины материн-
ского сердца, взывая о помощи к Матери, Которая Сама
перенесла безмерные страдания по Своему Сыну.

«Никто не понимает материнскую боль так, как Ты,
Пресвятая Богородица, — целуя иконку, шептала мо-
лодая мама. — Ты видишь, как мне тяжело! Пожалей
моего сыночка, пошли ему здоровье».

Молитвы над крохотным сыночком покрывали его за-
щитным благодатным полем, во сне он даже, казалось,
улыбался. Ему было хорошо и спокойно…

Врачи сразу же предложили Ольге Петровне пройти
обследование в Гродненской областной больнице. Зна-

комые советовали обратиться к бабкам, но супруги этот
вариант сразу отклонили.

Они решили, что малыша нужно первым делом окре-
стить, съездить к чудотворной иконе Божией Матери в Жи-
ровичский Свято-Успенский монастырь, попросить Ее по-
мощи и покровительства, а потом уже довериться врачам.

Так и сделали. Мама с новорожденным выписались из
больницы, и на восьмой день ребенка окрестили в Но-
вогрудском кафедральном соборе. А затем всей семьей
отправились они в Жировичи.

Маленький Илия, которому было всего две недели, вел
себя в храме на руках у бабушки на удивление спокой-
но, пока его родители со слезами молились Матери Бо-
жией, прося Ее помощи: мама — в притворе, а папа — по-
чти у самой чудотворной иконы. Малыш же широко рас-
крытыми глазенками, казалось, внимательно рассма-
тривал все вокруг.

Уезжали из Жирович утешенные, на сердце стало лег-
че. А когда приехали домой, вскоре стали замечать, что
глазки уже так не бегают у малыша.

Ольга Петровна позвонила заведующей неврологиче-
ским отделением Гродненской областной детской кли-
нической больницы Татьяне Николаевне Домаренко и по-
просила принять ее с сыном для консультации.

Прием был назначен на 28 августа — праздник Успе-
ния Пресвятой Богородицы.

С волнением ждали супруги этого дня, только Илью-
ша безмятежно спал и не вникал в житейские перипе-
тии. Накануне ему сделали УЗИ головного мозга — ре-
зультат оказался хороший, патологии не нашли.

А в Гродно опытный врач Татьяна Николаевна, осмот-
рев мальчика, прежний диагноз тоже не подтвердила:
глазки восстановились, все в порядке.

В ноябре счастливые родители вместе с трехмесячным
сыночком снова отправились в Жировичи к чудотворной
иконе Божией Матери — поблагодарить Пречистую за та-
кую великую милость к ним.

На коленях, со слезами молились Ей супруги с ма-
леньким Илией на руках, ощущая бесконечную любовь
Пресвятой Девы Марии к людям и Ее Небесное покро-
вительство.

Теперь малыш до года будет наблюдаться у врачей,
но родители его верят, что Пресвятая Матерь Божия не
оставит.

Пережитые печали лишь укрепили семью в вере: каж-
дое воскресенье и в праздничные дни все вместе спе-
шат они в церковь. Ильюша каждый раз причащается Свя-
тых Христовых Таин, растет, улыбается, гулит и совсем
не подозревает, сколько бессонных ночей в молитве про-
вели мама и папа благодаря ему.

Дай Бог расти этому мальчику здоровеньким, крепким
на радость Богу и людям!

Протоиерей Николай КОСЯК, г. Новогрудок

Помощь Божией Матери

Ê Òåáå â ïå÷àëè ïðèïàäàåì…



15¹3 (160) ìàðò 2013 ã.

9 февраля во Дворце
культуры г. Лида состоялся
заключительный концерт
победителей епархиального
фестиваля «Слава в вышних
Богу», на котором выступили
лучшие коллективы. А до
этого весь январь в
благочиниях Новогрудской
епархии проходили
отборочные туры.

«Оттачивая из года в год испол-
нительское мастерство, хоровые
коллективы делают фестиваль
большим, ярким, впечатляющим и
запоминающимся праздником пра-
вославной музыкальной культуры,
— отметил в обращении к собрав-
шимся Правящий Архиерей, архие-
пископ Новогрудский и Лидский
Гурий. — Пройдет время, и те, кто
сегодня еще только пришли на кли-
рос, заметят разительные переме-
ны в своей душе.

Именно поэтому святитель Иоанн
Златоуст говорит, что духовные
песнопения очищают душу, доста-
вляют ей великую пользу, великое
назидание и великое освящение».

Достойно показали свое мастер-
ство в исполнении духовной музы-

ки не только церковные, но и свет-
ские коллективы.

Победителями фестиваля стали
Лидские церковные хоры Свято-
Михайловского кафедрального со-
бора, Свято-Георгиевского хра-
ма-памятника, храмов Царствен-
ных страстотерпцев и в честь бла-
говерного князя Александра Нев-
ского — они заняли призовые ме-
ста.

Гран-при был вручен детскому
церковному хору «Лучик» Спасо-

Преображенского собора
г. Сморгони. Его вы-
ступление тронуло всех
не только своим ма-
стерством, но и красо-
той, душевностью ис-
полнения.

Нужно заметить, что в
конкурсе приняли уча-
стие многие детские
коллективы. Это очень
радостный факт: ведь

дети — будущее Церкви, они долж-
ны подхватить и продолжить тра-
дицию церковного пения.

В жюри фестиваля вошли на-
чальник отдела по делам религий и
национальностей Гродненского обл-
исполкома Игорь Андреевич По-
пов, а также начальник отдела
культуры облисполкома Александр
Людвигович Версоцкий.

Большую организационную ра-
боту по подготовке форума прове-
ли протоиереи Геннадий Логин,
Ростислав Соловьев, все отцы бла-
гочинные и священнослужители
епархиальных храмов.

Заключительный концерт фести-
валя церковных песнопений собрал
полный зал слушателей. Без сом-
нения, для этих людей он стал на-
стоящим праздником, «великим
освящением», островком душевно-
го отдохновения в океане нашего
суетного мира.

Наталья ЮШКОВА, г. Лида

Уважаемые читатели, вы можете читать нашу газету,
детский журнал «Колыбель», узнавать новости епархии,
а также слушать радиопередачи «Свет веры» на сайте:

www.eparhia.by

«Ñëàâà â âûøíèõ Áîãó»: âûñòóïëåíèå
ïîáåäèòåëåé åïàðõèàëüíîãî ôåñòèâàëÿ
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Путь к Богу лежит через
скорби и испытания — в этом
убеждены лидчане, супруг
и Сергей и Александра
Ильинские. Из римо-католиков
они перешли в православие,
как и подруга Александры
Антонина Митрахович.

Все они родились и выросли в
католических семьях, а у
Александры брат даже като-

лический священник. Но, побывав
в Свято-Елисеевском Лавришев-
ском монастыре, познакомившись с
игуменом Евсевием (Тюхловым),
они почувствовали тягу к право-
славной вере и сделали свой выбор…

В 2009 году муж Александры ез-
дил на заработки в Африку. Ей с сы-
ном было нелегко тогда: оба силь-
но скучали и волновались за мужа
и отца. И вот когда душе стало сов-
сем невмоготу, подруга уговорила
Александру поехать в Свято-Елисе-
евский монастырь, что располо-
жился на берегу Немана близ де-
ревни Гнесичи в Новогрудском рай-
оне.

Подруга исповедовалась, и Алек-
сандра тоже подошла к батюшке Ев-
севию — очень захотелось душу
излить. Но тот, немного побеседо-
вав с ней, предложил приехать
еще раз и исповедоваться в грехах,
начиная с семи лет.

Когда во второй раз собралась
она ехать в монастырь, вдруг силь-
но разболелся зуб, вспухла щека —
поездку пришлось отложить. А там
жизнь закрутила-завертела, вер-
нулся муж, появились новые забо-
ты.

Но Господь напомнил о Себе
устами шестилетнего ребенка. Од-
нажды утром Арсений встал и ни с
того ни с сего начал на картоне ри-
совать и вырезать православные
кресты. Оказалось, в этот день был
праздник Вознесения Честного и
Животворящего Креста Господня.

Александру снова с необъясни-
мой силой потянуло в обитель. Но
свекровь и слышать об этом не хо-

тела. А когда они спорили, шести-
летний Арсений встал между ними
и заявил: «Мы все равно перейдем
в православие».

На этот раз Александре пришлось
уступить, стала она ходить в костел,
но тоска по Богу все усиливалась.

А тут сестра из Канады в гости
приехала. Александре было трид-
цать два года, а она на четырнад-
цать лет старше. Окончив институт
иностранных языков, Анжелика
вышла замуж и работала в далекой
стране директором огромной фир-
мы. Крещена она тоже была в кос-
теле, но, как у очень деловой жен-
щины, на церковь времени не хва-
тало, да и потребности в ней не
ощущала.

Понадеявшись на здравый, прак-
тичный ум и житейский опыт стар-
шей дочери, мама отпустила упря-
мую Александру в монастырь вмес-
те с ней в надежде, что та уж ока-
жет на сестру нужное влияние.
Свекровь эту идею тоже поддер-
жала.

Но случилось нечто совсем про-
тивоположное. Анжелика после
поездки в Свято-Елисеевский мо-
настырь вместе с Александрой зи-
мой 2010 года приняла православие,
а маму успокоила словами, что там

Путь к Истине

Ñòàëè ïðàâîñëàâíûìè õðèñòèàíàìè

Александра и Сергей
с сыном Арсением
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В субботу на мясопустной седмице, за неделю до Великого поста,
Церковь совершает поминовение усопших от Адама до наших дней.

Она молится за всех православных христиан, в том числе за умерших
внезапной смертью и оставшихся без узаконенного погребения.

В субботу мясопустную, перед сырной неделей, накануне воспоми-
наний Страшного суда, мы молим Господа, чтобы Он явил Свою милость
всем усопшим в день, когда наступит Страшный суд.

Молитва за другого, милостыня за другого привлекают благодать и ми-
лосердие на того, о ком мы молимся или от имени кого подается ми-
лостыня.

все замечательно. А потом,
чуть позже, позвонив из Ка-
нады, всех просто шокирова-
ла сообщением: «Я была на
Пасхальном Богослужении в
церкви».

Католическая родня поти-
хоньку стала смиряться. А
когда в православные храмы
Лиды привезли летом чудо-
творную икону «Всецарица»,
мама-католичка, перенесшая
онкологическую операцию,
тоже пошла у нее помолиться, за-
метив совсем уже в православном
духе: «Нам болезни за грехи наши
посылаются. Заслужили — значит,
надо терпеть».

Муж Александры Сергей веру ка-
толическую менять не собирался,
но в монастырь жену на машине во-
зил — не на перекладных же ей туда
добираться! А там беседовал с ба-
тюшкой Евсевием да и литературу
духовную почитывал.

На праздник Крещения Господня
в этом году он впервые окунулся в
прекрасной новой купели обители
и… через несколько дней подходит
к жене и говорит: «Мне так тяжело,
взял твой молитвослов, но читать не
могу»…

А через пару часов собрался и
поехал в Свято-Елисеевский мона-
стырь к отцу Евсевию. Хоть дорогу
ему и перегородила упавшая фура,
которую никак объехать было не-
возможно, он другой дорогой все
же добрался до обители. Здесь ис-
поведовался и перешел в правос-
лавие. С души будто камень упал.

Антонина Митрахович, эконо-
мист-менеджер, подруга Алексан-
дры, тоже из семьи католиков. У
нее с мужем Виктором долго не
было детей. Каждый жил своими
интересами: он ездил на заработки
в Польшу, у нее свои дела — брач-
ный союз начал распадаться, дошло
до развода.

Но любовь еще жила в сердцах,
и решили они попробовать восста-
новить семью, обзавестись детьми.
А детей Бог не давал.

Семь лет лечилась Антонина, но
все безуспешно — врачи разводили
руками. Услышав, что Александра с
мужем ездят в Свято-Елисеевский
монастырь, Антонина к ним при-
соединилась.

И через месяц после первой же
поездки узнала, что беременна.
Они с мужем были на седьмом
небе от счастья. Однако момент
истины для нее пока еще не насту-
пил.

Антонина по-прежнему посещала
костел в Лиде, но католические свя-
щенники не могли дать ответы на

все волнующие ее вопросы.
Ее стала сильно интересо-
вать история христианства.
Имея высшее образование и
живой ум, Антонина стала
читать литературу, дозна-
ваться, почему же произо-
шел раскол на православ-
ных и католиков.

Она искала и находила
ответы, а душа скорбела и
звала в монастырь. Только
через два года, разобрав-

шись, в чем различие религий, она
приехала в обитель. На первой ис-
поведи (это было в Вербное вос-
кресенье 2011 года) Антонине хо-
телось рыдать, слезы градом кати-
лись из глаз, а потом… будто глы-
ба упала с плеч, стало легче ды-
шать.

Антонина вместе с двухлетним
сыном Тимофеем приняли право-
славие. «Оно поменяло мое миро-
воззрение, — делится женщина. —
Я нашла точку опоры и поняла, на-
конец, духовный смысл слов До-
стоевского о том, что наш главный
враг заключен в нас самих».

А через два месяца после этого
она забеременела вторым сыном, и
в 2012 году родился Даниил...

Да поможет Господь этим семьям
укрепиться духовно, хранить веру
православную — великий дар Бо-
жий, восходить по ступенькам доб-
роделания в любви и милосердии,
совершенствовании своей души к
Царствию Божию. В этом цель и
смысл христианской жизни.

Евфросиния БОГОЛЮБОВА

Тимофей и Даниил

9 ìàðòà — Âñåëåíñêàÿ ðîäèòåëüñêàÿ ñóááîòà
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Íîâîñòè ïðàâîñëàâèÿ
На территории Андорры
появилась первая община
Русской Православной
Церкви

Настоятель Свято-Благовещен-
ского храма Барселоны игумен Се-
рафим (Павлов) 27 января совер-
шил первое Богослужение в ново-
созданной православной общине в
Андорре. Оно состоялось в като-
лическом храме в честь святой Иу-
лии в городе Сант-Джулия-де-
Лория.

Инициатива проведения пра-
вославных Богослужений на тер-
ритории княжества Андорры при-
надлежит архиепископу Урхель-
скому Жоан-Энрику Вивес-и-
Сисилье, соправителю Андорры,
который обратился с данным пред-
ложением к епископу Корсунскому
Нестору.

На Западной Украине
раскольники не хотят
возвращать храмы

На Западной Украине расколь-
ники не возвращают отнятые у ка-
нонических церковных структур
храмы, несмотря на судебные ре-
шения.

В Луцке епархия Украинской
Православной Церкви вынуждена
собирать деньги на строитель-
ство нового кафедрального собо-
ра, так как раскольники удержи-
вают все шесть городских собо-
ров.

По словам Митрополита Волын-
ского и Луцкого Нифонта, на Во-
лыни, крупнейшей области на се-
веро-западе Украины, располо-
женной между Полесьем и Гали-
цией, до сих пор «филаретовцы»
не вернули законным владельцам
ни одного храма, захваченного в
начале 1990-х годов, когда поли-
тики настроили народ на создание
церкви, независимой от Русской
Православной.

Митрополит надеется на воз-
вращение старинного Красногор-
ского Преображенского монасты-
ря, где, по преданию, было напи-

сано в XIV веке уникальное Луцкое
Евангелие.

Верующие восстановят
монастырь святого Андрея
Первозванного на Кипре

Соглашение о долгожданной ре-
ставрации находящегося на грани
разрушения монастыря святого Апо-
стола Андрея Первозванного на по-
луострове Карпасия (оккупирован-
ной турками территории Северного
Кипра) было подписано Кипрской
Православной Церковью и Про-
граммой развития ООН.

Обитель была построена на ме-
сте, где, по преданию, пристал ко-
рабль, на котором путешествовал
Апостол Андрей и где по его моли-
тве забил чудотворный источник,
водами которого сын капитана ко-
рабля исцелился от слепоты и, об-
ратившись в христианство, возвел
монастырь.

На его месте в XV веке был воз-
двигнут, а в XIX достроен новый
храм, освященный 15 августа 1867
года.

После турецкого вторжения 1974
года монастырь не ремонтировался,
здания пришли в аварийное со-
стояние.

Освящен купол строящегося
храма в Мадриде

Завершается строительство храма
в честь святой равноапостольной
Марии Магдалины в Мадриде. В
феврале было совершено освящение
первого купола и креста церкви.

Русский приход в Мадриде имеет
давнюю историю. Община в честь
святой Марии Магдалины была здесь

создана в 1761 году и просущество-
вала до 1882-го. В послевоенную эпо-
ху в испанской столице действова-
ла домовая церковь в честь святой
царицы Александры в доме россий-
ской императорской семьи.

В 2001 году был основан приход в
честь Рождества Христова. Богос-
лужения совершались в помеще-
нии бывшей мебельной мастерской.

Вопрос о необходимости возве-
дения храма с приходским ком-
плексом обсуждался длительное
время и, наконец, решен. Строи-
тельство предполагается завершить
в апреле 2013 года.

Константинопольский
Патриарх выступает против
перепланировки собора
святой Софии в мечеть

Константинопольский Патриарх
Варфоломей I заявил, что высту-
пает резко против планов вновь
превратить собор святой Софии в
Стамбуле в действующую мечеть.
В настоящее время это предложе-
ние обсуждается турецким парла-
ментом.

«Это была христианская церковь
на протяжении более 1 000 лет, —
цитирует слова Патриарха ежедне-
вная газета «Milliyet». — Если зда-
ние должно вновь стать действую-
щей святыней, тогда следует вер-
нуться к тому, чем оно было ранее
всего, — христианской церковью,
так как она не была построена,
чтобы стать мечетью».

Ходатайство по поводу того, что-
бы повторно превратить бывший
главный православный собор Кон-
стантинополя в мечеть, было пред-
ставлено в прошлом месяце турец-
кому парламенту.
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В это время запрещено вкушать мясо, но
дозволено вкушение сыра, масла, молока,
яиц. Смысл Масленицы, конечно, не в раз-
гульных гуляниях и бесчинствах, сжигании чу-
чела, залезании на столб — это чисто языче-
ские пережитки, и к христианству они ника-
кого отношения не имеют.

Сырная седмица (Масленица) проходит
между неделями (воскресеньями) о Страшном
суде и воспоминанием Адамова изгнания. То
есть два воскресенья, обрамляющие Масле-
ницу, говорят нам о серьезных событиях в
истории человечества, которые не очень-то
располагают к веселью.

Особый смысл Масленицы в еще совсем не-
давние времена, когда не было ни телефонов,
ни электронной почты, заключался в том, что-
бы люди в течение недели, предшествующей
Прощеному воскресенью и Великому посту, ус-
пели съездить и сходить к своим близким и
дальним знакомым, родным, попросить друг
у друга прощения.

Масленичная неделя готовит нас к Вели-
кому посту и физически, когда мы постепенно
приучаем себя отходить от приятных кушаний
и переходим к воздержанию в пище. Плоть
наша укрощается, а вместе с ней укрощают-
ся и страсти — так постепенно меняется и дух
человека.

Последний день Масленицы — Прощеное
воскресенье. В этот день все мы просим про-
щения у своих близких, чтобы освободиться от
грехов перед Великим постом.

Ученые из Бристольского
университета выяснили, что
все дети на земле рождаются с
изначальной верой в сверхъ-
естественное и в высший разум.

А все потому, как считают
ученые, что на заре человече-
ства те группы людей, которые
верили во Всевышнего, в спра-
ведливость и упорядоченность
миропорядка, создавали бо-
лее крепкие социальные связи
и тем самым повышали степень
своей выживаемости.

А те, которые не верили ни
во что, вымерли, как динозав-
ры.

* * *
Дотошные немецкие мате-

матики высчитали 62 процента
вероятности того, что Бог су-
ществует.

Вообще странно, но именно
физики и математики почему-
то очень интересуются этой
темой.

Все из-за того, говорит ан-
глийский ученый Найджел Кат-
ленд, что «многие ученые в ре-
зультате своих исследований
бывают вынуждены прийти к
выводу, что за порядком, слож-
ностью и красотой, которые
они наблюдают, стоит Разум го-
раздо более высший, чем их
собственный».

* * *
Австралийский ученый Пол

Дэвис, профессор математи-
ческой физики университета в
Аделаиде, автор нескольких
книг, в которых доказывается
существование высшего Разу-
ма, даже был удостоен премии
Теплтона «За прогресс и укреп-
ление религии».

По его словам, наука до-
стигла зрелости и сейчас пред-
лагает более уверенный путь к
Богу, чем религия.

* * *
Фрэнк Тайплер, другой все-

мирно известный научный дея-
тель, в своей книге «Физика и
бессмертие» выдвигает тео-

рию Вселенной от ее начала и
до конца, причем используя ис-
ключительно только форму-
лы, на одной физике и мате-
матике.

Он доказывает существова-
ние Бога, Воскресение из мер-
твых и вечную жизнь.

* * *
У «верующего» мозга
появляются особые
функции

Ученые из Торонто доказали,
что вера в Бога помогает изба-
виться от тревожности и свести
стресс к минимуму.

Психологи университета за-
фиксировали различия мозго-
вой работы между верующими
и неверующими.

Они провели тест когнитив-
ного контроля, который позво-
ляет при помощи электродов
измерить мозговую деятель-
ность.

Оказалось, что у верующих
людей значительно меньше
активности в передней поясной
коре — области мозга, изме-
няющей поведение, сигнали-
зируя о необходимости внима-
ния и контроля в результате
эмоциональных переживаний.

Чем сильнее было рели-
гиозное рвение, тем меньше
ошибок совершала это область
мозга.

* * *
Канадские неврологи объяс-

нили, что даже просто верую-
щие в существование Бога
люди, даже не регулярно по-
сещающие церковь, имеют
меньше опыта неопределенно-
сти и гораздо реже испытывают
нервные расстройства.

Еще меньше они пережи-
вают по поводу жизненных не-
удач. Это как бы особые фун-
кции, которые появляются у
мозга верующего человека.

Кроме того, религиозные
убеждения оказывают успо-
каивающее воздействие на
нервы.

×òî ó÷åíûå óçíàëè î Áîãå

С 11 марта начинается Масленица,
и длится она всю неделю. В народе
эту неделю называют еще «масляной».

Ñûðíàÿ íåäåëÿ
(Ìàñëåíèöà)
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— Добро побеждает по-добро-
му.

— Телесное увечье может уце-
ломудрить душу.

— Мы сдаем экзамены, чтобы
пройти в вечную жизнь. Мы долж-
ны набрать хотя бы проходной
балл.

— Богу служат, а не учатся.
— Зло начинается с недо-

статка веры в иную жизнь.
— Верующая и благоговейная

женщина ценнее, чем икона ка-
кой-нибудь святой, ибо эта жен-
щина — живая икона.

— Когда человек делает что-
либо от всего сердца, то есть
любит то, что делает, тогда он
душевно не устает.

— Не будем оправдывать себя,
чтобы не препятствовать Бо-
жественной Благодати.

Старец Паисий

Канон этот назван Вели-
ким как по множеству мыс-
лей и воспоминаний, в нем
заключенных, так и по ко-
личеству тропарей, содер-
жащихся в нем.

Для чтения на первой
седмице поста канон раз-
деляется на четыре части,
по числу дней.

В среду и четверг к Вели-

кому канону прибавляется
несколько тропарей в честь
преподобной Марии Египет-
ской, пришедшей из глубо-
кого духовного падения к
высокому благочестию.

Великий пост — это вре-
мя подготовки к главному
православному празднику
— Светлому Христову Вос-
кресению, время служе-

ния Богу молитвой и по-
каянием.

Пост утончает душу для
покаяния. Когда усми-
ряются страсти, просвет-
ляется духовный разум. Че-
ловек начинает лучше ви-
деть свои недостатки, у
него появляется жажда
очистить свою совесть и
покаяться пред Богом.

Очищая тело воздержа-
нием, очистим и душу по-
каянной молитвой для об-
ретения добродетелей и
любви к ближним.

Вот это и будет истинный
пост, приятный Богу, а зна-
чит, и для нас спаситель-
ный.
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— Почему несмотря
на то, что я прошу о
чем-то с верой, Бог
не дает мне этого?

— Ты веруешь и про-
сишь, но если у тебя
нет смирения или же
есть предрасположен-
ность к гордости, то
Бог не дает просимого.

Можно иметь веру
не только с “горчичное
зерно”, но и с кило-
грамм горчицы, но если
нет соответствующего
вере смирения, то Бог
не станет действовать,
потому что это не пой-
дет человеку на пользу.

Если есть гордость,
то вера не действует.

Если человек идет
по жизни с верой, без
сомнения и просит по-

мощи Божией, то
с ним потихоне-
чку начинают
происходить [чу-
десные] события:
сначала малень-
кие, потом по-
больше, и он ста-
новится более
верующим.

Переживая на себе
божественные тайны,
человек становится бо-
гословом, потому что
он не трогает их умом,
а переживает в дей-
ствительности. Его вера
постоянно умножается,
поскольку он движется
в ином пространстве, в
области божественных
событий.

Однако для того,
чтобы опытно пережить

тайны Божии,
должно со-
влечься ветхо-
го человека и
некоторым об-
разом вер-
нуться в со-
стояние до
грехопадения.

Надо иметь незло-
бие и простоту для
того, чтобы твоя вера
была незыблема.

Надо, безусловно,
веровать в то, что нет
ничего такого, что не
мог бы сделать Бог. И
знаешь, как ты будешь
тогда страдать, слы-
ша, что кто-то не ве-
рует или сомневается
в чем-то, имеющем от-
ношение к помощи Бо-
жией?

Вопросы старцу Паисию Афонскому Ìóäðîñòü
íà êàæäûé äåíü

В первые четыре дня первой седмицы Великого поста (с понедельника
по четверг, 18–21 марта) за вечерним Богослужением читается Великий
(Покаянный) канон — произведение гениального византийского
гимнографа святителя Андрея Критского (VIII век).


